

Culte 19 mars 2023, St prouant

Accueil

La Grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre Seigneur.

Je vous invite à la prière

Dieu notre Père, parce que tu as eu pitié de ton peuple Israël, et parce que tu l'aimes, tu lui as envoyé les prophètes, puis ton Fils Jésus, ton Messie, pour panser ses plaies et l'appeler à la vie. Parce que tu as pitié de nous et que tu nous aimes, ton Fils a vécu sa vie jusqu'à en mourir. Tout cela ne peut pas être vain. Avec lui, qui a triomphé de la souffrance et de la mort, fais-nous vaincre la peur, marcher vers la liberté, vivre de sa vie et travailler à la liberté de tout homme, de toute femme, de tout enfant. Amen

Spontané

Louange

Louons le Seigneur :

Gens du monde entier, acclamez le Seigneur ! ²Servez le Seigneur avec joie, présentez-vous à lui avec des cris joyeux ! ³Reconnaissez que c'est le Seigneur qui est Dieu, c'est lui qui nous a faits, et nous sommes à lui. Nous sommes son peuple, le troupeau dont il est le berger. ⁴Entrez dans son temple avec reconnaissance, dans la cour intérieure, exprimez vos louanges. Louez le Seigneur ! Bénissez son nom. ⁵Oui, le Seigneur est bon, et son amour dure toujours ; de génération en génération, il reste fidèle. Amen

Cantique : Tu es là au cœur de nos vies 614

Volonté de Dieu

Écoutons le chemin que Dieu trace pour nos vies :

Soyez miséricordieux, dit Jésus, comme votre Père est miséricordieux. Ne jugez pas et vous ne serez pas jugés. Ne condamnez pas et vous ne serez pas condamnés. Pardonnez et l'on vous pardonnera. Pourquoi m'appellez-vous Seigneur, Seigneur ! Et ne faites-vous pas ce que je dis ? Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. À l'amour que vous aurez les uns pour les autres, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples.

Spontané

Prière de repentance

Béni sois-tu, Seigneur Jésus, Toi qui nous appelles à témoigner de l'amour du Père, jusqu'aux extrémités de la terre. Dans ton amour, prends pitié de notre faiblesse. Tu veux que nous proclamions que tu es vivant, et nous-mêmes, avons peur de la mort. Seigneur, pardonne. Tu veux que nous annonçons ta lumière, et nous tâtonnons dans l'obscurité. Seigneur, pardonne. Tu nous promets la venue de l'Esprit Saint, et nous avons tant de mal à l'accueillir. Seigneur, pardonne.

Spontané

Annonce du pardon

La parole de pardon, nous l'entendons aujourd'hui dans le cantique de Zacharie.

« Loué soit le Seigneur, le Dieu d'Israël parce qu'il a visité son peuple et qu'il l'a délivré. Il a fait apparaître un puissant Sauveur pour nous. Fidèle à ce qu'il avait annoncé, Dieu nous libère ! Il nous permet de le servir sans peur pour que nous soyons saints et justes devant lui, tous les jours de notre vie."

Spontané

Prière d'illumination

Nous prions :

Seigneur, notre Dieu, qui nous donnes la paix et la joie, par Jésus-Christ, nous te bénissons et nous te louons car tu es proche de nous. Malgré nos tâtonnements et notre endurcissement, donne-nous, au sein de ce monde que tu aimes, de vivre chaque jour l'aujourd'hui de ta présence.

Que ta Parole agisse en nous et ne retourne pas à toi sans effet, sans avoir suscité la justice et la compréhension, la paix et la joie de ton Royaume. Amen.

Lecture du texte biblique : Gn 12,1-5

¹Le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté et la maison de ton père et va dans le pays que je te montrerai. ²Je ferai naître de toi un grand peuple ; je te bénirai et je rendrai ton nom célèbre. Tu seras une bénédiction pour les autres. ³Je bénirai ceux qui te béniront, mais je maudirai ceux qui te maudiront. À travers toi, toutes les familles de la terre seront bénies. » ⁴Abram, qui était âgé de soixante-quinze ans, sortit de Charan comme le lui avait dit le Seigneur et Loth partit avec lui. ⁵Abram prit donc avec lui sa femme Saraï et son neveu Loth ; ils emportaient toutes leurs richesses et ceux qui travaillaient avec lui à Charan. Ils se dirigèrent vers le pays de Canaan.

Cantique : Comme un souffle fragile 232

Prédication

Le récit du départ d'Abram ouvre une nouvelle histoire. Juste avant ce récit, il y a l'histoire de Babel, où Dieu disperse les humains, les empêchant de se prendre pour des dieux. Et encore avant il y a l'histoire du Déluge où Dieu veut tout arrêter, où il veut détruire toute l'humanité. Certes il sauve Noé et les siens et promet de ne plus jamais vouloir faire disparaître les humains. Mais on pourrait croire qu'il se désintéresse de ce qui se passe sur Terre. Et bien non ! Il s'en soucie et même il vient appeler une personne Abram pour commencer une histoire nouvelle, pour toute l'humanité. Et cette nouvelle histoire commence par un départ. Je vous propose que l'on s'arrête sur 4 choses importantes dans ce départ. Attachez vos ceintures, attention à la fermeture automatique des portes, attention au départ.

En premier lieu, on pourrait se demander pourquoi Abram a besoin de partir pour commencer une nouvelle histoire avec Dieu. Il aurait très bien pu faire cela à Charan, auprès de sa famille. Mais non, Dieu l'appelle vers une terre promise, vers un ailleurs. Pourquoi ? Car ainsi Abram change de point d'attache. Il se détache, il quitte son père pour aller vivre sa vie en s'attachant au Seigneur. Cette rupture avec son père, avec sa famille est nécessaire pour qu'il prenne son indépendance. C'est comme un oiseau qui quitte le nid. C'est une nouvelle naissance pour lui.

Il est vrai que je doute que cela soit vos parents qui vous entravent. Mais je crois qu'il y a des fois où on s'attache à certaines personnes, certaines idées, certains biens matériels, certains lieux et cela nous limite dans notre attachement à Dieu. Ces attaches ne nous aident pas à grandir, mais bien plus nous limitent, nous enferment et nous privent de notre liberté. Oui ce texte nous demande avec force, qu'est ce qui nous retiens, qu'est ce qui nous attache ? Que devons nous quitter pour nous accrocher, attacher au Seigneur ?

Mais déjà pourquoi devrions nous nous attacher au Seigneur ? Nous allons le voir, mais en quelques mots, c'est parce que c'est lui qui nous appelle à la liberté, à la confiance, c'est lui qui nous bénit et nous guide. Ainsi nous pouvons comme Abram partir, nous détacher de ce qui nous entrave et nous attacher à Dieu.

En ce rappelant ce détail : Abram ne part pas tout seul dans le désert, il part avec tout ce qui est à lui, sa femme et son neveu, ses serviteurs, ses troupeaux, ses richesses. Son départ n'est qu'une nouvelle étape dans sa vie. Cette étape est décisive mais elle n'annule pas tout ce qu'il a vécu avant. D'autant qu'il ne part pas non plus à l'inconnu, à l'aveuglette. Le Seigneur le guide, lui indique le chemin vers cette terre de Canaan. Il est important de partir, de couper les ponts mais avec ce qu'il est, avec le Seigneur à ses côtés pour le guider. Ce départ c'est le changement d'attache à son père à son Dieu. Un Dieu qui l'appelle à la liberté et à la confiance.

Et c'est la deuxième chose importante : la confiance. Abram part parce qu'il fait confiance à ce Dieu qui lui parle, qui l'appelle à une nouvelle étape dans sa vie. Il a confiance dans la présence du Seigneur sur sa route, sur le fait qu'il ne va pas l'abandonner en chemin. Il a confiance qu'une nouvelle page de son histoire peut être écrite, que Dieu veut commencer une nouvelle histoire. Il en va de même pour nous, Dieu veut poursuivre notre histoire, il est à nos côtés, pour nous soutenir, nous accompagner, pour nous inviter à vivre pleinement chaque étape de notre vie. Il nous appelle à la confiance, il nous guide, il marche avec nous, il ne nous abandonne jamais. Comme Abram, nous pouvons lui faire confiance.

La troisième chose importante de ce départ, c'est qu'Abram, en faisant confiance, reçoit la bénédiction de Dieu. C'est à dire que Dieu affirme qu'il a sa place dans le monde, et pas forcément à l'ombre de son père. Dieu affirme qu'il est quelqu'un d'important, pas plus que les autres, mais pas moins. Quand Dieu bénit quelqu'un, il affirme qu'il est bon que cette personne existe. Et cette bénédiction accompagne sans cesse Abram, du jour de son départ, durant ses voyages et jusqu'à son arrivée. Et nous qui sommes les enfants d'Abram, certes pas biologiquement mais spirituellement, nous sommes au bénéfice de cette bénédiction. En nous ouvrant à l'amour de Dieu, nous découvrons que nous avons notre place en ce monde, que nous sommes des personnes importantes et que Dieu nous accompagne toujours.

La dernière chose importante, c'est qu'Abram en quittant son pays, sa famille devient bénédiction pour toutes les nations. Par sa confiance, par son départ il affirme que cela est possible de faire confiance au Seigneur. C'est fou, Abram est le premier à écrire une histoire avec Dieu, il est le premier à oser faire confiance et après oser faire alliance avec le Seigneur. Il ouvre la voie à tous ceux et toutes celles qui suivent, Jacob, Moïse, David. Abram écrit la première page de l'alliance entre Dieu et l'humanité. Car en Jésus, l'alliance qui était réservée au peuple élu, au peuple juif, s'ouvre à l'humanité entière. Chaque être humain reçoit la bénédiction de Dieu à travers Jésus, à travers sa vie, sa mort et sa résurrection. Ainsi, nous sommes aussi bénis grâce à Abram et nous sommes appelés à être bénédiction pour les autres, à accompagner, à soutenir les autres, à les aimer, à leur donner leur place.

Alors oui, Abram ose changer d'attache, il ose quitter son père, son pays pour s'attacher à Dieu et lui faire confiance. Il devient ainsi bénédiction pour lui même et pour les autres, dont nous faisons parti. Nous sommes au bénéfice de cette bénédiction, Dieu nous appelle à nous attacher à lui, à lui faire confiance, il nous l'affirme il nous aime, nous accompagne et il nous l'affirme : tu es une bénédiction ! Amen

Silence+ cantique : Abraham Dieu t'appelle 767

Confession de foi

Nous confessons ensemble notre foi :

Le Dieu auquel je crois, celui en qui j'ai mis ma foi, c'est le Dieu de Jésus-Christ. De tous les hommes il est le Père. En son Fils il a pris notre chair et son Esprit renouvelle la terre. Il est le Dieu unique, le Tout-Autre, mais proche de celui qui le cherche au cœur des réalités humaines. Mon Dieu n'est pas solitaire. Il est avant tout relation, car il est le Dieu Amour. L'amour se communique. L'amour donne la vie. L'amour fait exister l'autre. Amen

Spontané

Annonces + Offrande

Culte le 26 mars à 10h30 à Pouzauges

Culte le 2 avril avec AG puis Kt l'après midi

Jeudi 6 avril balade biblique 14h à Pouzauges

Dimanche 9 avril culte de Pâques à Moncoutant 10h30

Prière d'intersession + NP

Nous prions Dieu,

Merci ! Toi qui aimes !

Merci de ta présence mystérieuse à nos côtés, dans les bons et moins bons jours.

Merci de nous rappeler qui tu es : celui qui aime et qui n'en finit pas d'aimer.

Merci de nous faire retrouver qui nous sommes : des êtres aimés et rendus capables d'aimer.

Merci de venir ainsi à notre rencontre, de te consacrer à nous, et de nous appeler à nous offrir pleinement.

Merci de nous appeler ainsi à la vie et à la communion, à la solidarité et à l'espérance.

Merci de ta tendresse, qui ensemence notre existence et la transforme en continuelle résurrection.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

Spontané

Envoi et bénédiction

Le Seigneur nous appelle à nous attacher à lui, à oser la confiance et à être bénédiction pour tous les humains.

Le Seigneur nous accompagne, il nous donne en abondance son amour et sa paix. Amen

Spontané